



会報「神葉」第6号

昭和56年6月20日印行

発行者 小林征男

編集者 吉田義隆

発行所 津市鳥居町

三重県神社庁内

三重県神道青年会

御挨拶

会長 小林征男

会員諸兄には、神明奉事・教化実践に日々御精励御活躍の事と存じます。現社会情勢は刻一刻と変化しております、我々もまたこれに対処し得る神青会活動の方向方針を考えいくべきであります。

靖国神社国家護持運動について、現在公式参拝実現運動として大きな盛り上がりをみせているが、三重県下に於ける公式参拝に関する請願運動は八市四十町九村の市町村議会が採択をしており、一方中央に於ても「みんなで靖国神社を参拝する国会議員の会」が発足し、靖国神社春季例祭には二百余名もの閣僚・議員が参拝している。数年前の情勢とは異なりいよいよ新しい展開の時期が始まつたと言えよう。我々は斯界の尖兵として、国旗国家の法制化、建国記念の日奉祝行事の政府主催実現運動等国民精神昂揚運動とも関連しつつ、息の長い強力な支援活動を推進開いていかねばならぬと思う。

次に我々活動の一つに、青少年教

化活動がある。國家の大計は教育にあると言われるが如く、重要な課題でもある。現在の学校・家庭・社会等の教育に戦後教育のあらゆる弊害が発生していると言われるが、中学校暴力、高等学校の集団授業ボイコット、家庭内暴力、少年犯罪の激増と日々の新聞テレビのニュースには事欠かぬ有様で、知育が德育に先行し民主主義、個性尊重が拡大され、我儘が横行する、全く無道徳、無秩序の状態と言えよう。我々は青少年対策の一環として「お宮の子供会」を開催して来たが、第六回目を伊賀の春日神社境内を拝借して行うべく準備中である。これ等を通じ、あらゆる機会を捉えて青少年を神社の杜に集め御稟威を拝しつ、教化活動を推進していかねばならぬと思つ。

一方我々は常に足下を見つめつ、自己の研鑽を深め、斯道の直面する諸問題に真剣に対処し積極的に行動が出来得る青年神職であらねばならぬであろう。

女の呼びかけに對して重要性を感じたのはごく一部の人々だけのような

の貧困を招いている。」と、又「貧困感がした。しかし、彼女が日本に対して、『物質的には豊かでも、家庭

とは飢えではなく、人ととの精神的豊かさが欠けている事である。』と

述べた言葉に、誰しもが、あらためて考えさせられたはずである。正にマトを得た言葉であった。我々がわかつてはいても、これといった運動も展開する事が出来ず、又、口に出したところで、それ程緊迫感を感じなかつたのでは無いだろうか、ところが外部から指摘されるとその気になつてくる。日本人の悪い癖であるように思う。同時に、のんびりしていた自分を恥ずかしく思う。

二人のクリスチヤンの老人が日本人の心に訴えたもの、これは、我々神道青年が為さなければならなかつた事ではなかつただろうか。マザー・テレサは帰国後さく四人のスターを日本へ派遣して活動を展開している。いや重要な社会の変革期にある。我々は、眞の「豊かな社会づくり」のために、神道青年としての英知と行動力を結集して立たねばならない。日本の平和は神道にある事を確信し、世界の模範は日本が示す事を目指して……。

葉

三重県神道青年会報 第6号 (4)

昭和56年6月20日

榎

三重県神道青年会報 第6号 (4)

私の学校を卒業するや富士山本宮浅間神社に奉職した。富士山本宮浅間神社と言えば富士山を御神体とした神体山信仰の神社であることは言うまでもない。そのころのことを思ふて浮べてベンを走らせることにした。この奉職中に始めて富士の素晴らしさ、恐ろしさを味わうことになる。

「富士は登るものではなく下界から眺めるものである。」と登山家は言う

が、頂上からの眺めはまたばらし

い、やはり日本一である。頂上に開

山中一ヶ月余り生活していると色々

と富士の変化を味わうことができる。

生活の面から見てみると、夏である

が真冬の生活である。冬の服装をし

て開炉裏を開んで生活である。起床

といえど御来光前に起きるのである。

時刻でいえば午前三時から四時ごろ

である。そんな厳しい反面下界と殆どかわらない面もある。水道を捻れば水がでる。食事の準備はプロパン

が使える。御飯は高圧釜で炊くので天下一品おいしい。新聞は午前十一時頃にはその日のものが見られるの

私の体験



馬場明徳

である。勿論風呂もあるのである。

これからの体験は一日や二日の登山では味わえないものである。頂上から下界を眺めた地図を広げたよ

うまでない。そのころのことを思ふて浮べてベンを走らせることにした。

この奉職中に始めて富士の素晴らしさ、恐ろしさを味わうことになる。

「富士は登るものではなく下界から眺めるものである。」と登山家は言う

が、頂上からの眺めはまたばらし

い、やはり日本一である。頂上に開

山中一ヶ月余り生活していると色々

と富士の変化を味わうことができる。

生活の面から見てみると、夏である

が真冬の生活である。冬の服装をし

て開炉裏を開んで生活である。起床

といえど御来光前に起きるのである。

時刻でいえば午前三時から四時ごろ

である。そんな厳しい反面下界と殆どかわらない面もある。水道を捻れば水がでる。食事の準備はプロパン

が使える。御飯は高圧釜で炊くので天下一品おいしい。新聞は午前十一時頃にはその日のものが見られるの

で下へ下へいく間にひとつがふたつになり数が増していくのである。私も登山中何度も体験したことがある。ある時故意に石を落とした登山者がいて、それが団体の登山者に当り死亡するという事故もあり、山小屋の人等と協力して運ばなければならぬのである。この富士での体験というのはまだ書き切れない程沢山あります、この辺でベンを置くことにします。

息があればヘリコプターも来てくれるのであるが、死亡したとなると山

り死亡するという事故もあり、山小屋の人たちと運んだこともあった。

機会があれば神青会員全員で登つてみたいと思っています。

(三重県神社庁録事)

である。勿論風呂もあるのである。これから体験は一日や二日の登山では味わえないものである。頂上から下界を眺めた地図を広げたようでもない。そのころのことを思ふて浮べてベンを走らせることにした。

この奉職中に始めて富士の素晴らしさ、恐ろしさを味わうことになる。

「富士は登るものではなく下界から眺めるものである。」と登山家は言う

が、頂上からの眺めはまたばらし

い、やはり日本一である。頂上に開

山中一ヶ月余り生活していると色々

と富士の変化を味わうことができる。

生活の面から見てみると、夏である

が真冬の生活である。冬の服装をし

て開炉裏を開んで生活である。起床

といえど御来光前に起きるのである。

時刻でいえば午前三時から四時ごろ

である。そんな厳しい反面下界と殆どかわらない面もある。水道を捻れば水がでる。食事の準備はプロパン

が使える。御飯は高圧釜で炊くので天下一品おいしい。新聞は午前十一時頃にはその日のものが見られるの

雷は「富士山」という唱歌で歌われ

ているよう、「頭を雪の上に出し…

…雷さまを下に聞く…」と雷はビ

カッと光たらしらしくして音であ

るが、頂上では光ると同時にドンで

ある。あたりの金属といふ金属はビ

カビカと光りづめである。そして毛

カツと光たらしらしくして音であ

るが、頂上では光ると同時にドンで

ある。あたりの金属といふ金属はビ

カビカと光りづめである。そして毛

三重の神社巡り ①

神館社

鎮座地	桑名市大字江場神戸
御祭神	天照大神・豊受姫大神・倭姫命
神紋	三つ色
建物	本殿神明造六坪
境内	八六〇坪
境内社	一社
宮司	五〇〇戸
由緒	獅子頭(二頭・県文)・刀
社宝	劍・鎗
氏子	冷泉甫
神館	「コウダツジンジャ」



り三時頃まで見て頂くことができる。
又特殊神事に神衣(オンゾ)祭があり、十二月十五日には氏子内の旧家にて御神衣が調進され、当社の神殿へ奉納される。

当神社は市街の南東部、名張川北岸の台地上にある。主祭神に宇奈根大神をお祀りし、「三代実録」によると、貞觀十五年從五位に昇神した國史現在社である。社伝には、主祭神は武建國の初め、一国の瑞穂を祈願するために祭祀されたと伝えてある。永徳元年に神階從一位に進むとあり、近世には名張藤堂家の崇敬社になっていた。古くから名張の産土神として氏子を始め市内の人たちの尊崇を集めている。

当社に保存されている四十四面の能面・狂言面は室町期の古いものもあるが、大半は江戸期のものが多い。

これだけ多数の面が一ヶ所に保存されているのは県下でも数少ない。能は大正末期頃まで氏子の手によって続けられていたらしいが、現在は行わっていない。写真の能面は「朝倉

天皇の御宇皇女倭姫命が大御神の鎮まり坐さむ大宮地を求めて各地を巡り坐し時、桑名の野代の宮に於て伊勢国造の遠祖建夷方が進め奉りしそである。

当神社の例祭は十月十三日であるが、この日には国の無形文化財になった伊勢大々神樂も御神前に奉納され、一般の人々には同日午後一時よ

表紙写真説明

会員ニュース

能面 市指定文化財
名張市平尾町三三二九
宇流富志禰神社所蔵

昭和五十五年
○十一月二十三日 椿大神社権禰宜
秦友安君結婚。新婦咲子さん。

昭和五十六年
○四月二十五日 木本神社宮司田中安弘君結婚。新婦泉さん。
○五月三十一日 椿大神社権禰宜宇佐美由男君結婚。新婦喜咲子さん。
○八月?日 宇流富志禰神社宮司中森孝榮君第二子誕生予定。

編集後記

会報第六号をお届けします。

編集不慣れで大変遅れてしまふことを、深くお詫び申し上げます。

編集部では、より多くの会員諸兄に投稿いただくことを願っております。随筆、随想、会に対する意見、提案、論評、研究報告、文芸作品などの原稿をお寄せ下さい。

来月から新年度がスタートします。役員も改選されて、新しい体制で会の活動が始まろうとしています。会員諸兄の一層の御協力を願い致します。